



*En el curso de verano que se celebrará en Beasain participarán centros de investigación y universidades de referencia a nivel vasco e internacional, además de profesionales del sector.*

*En la sesión matinal de Cursos de Verano, expertos de entidades punteras darán cuenta de los últimos desarrollos de la movilidad inteligente y conectada. La inscripción está abierta en la [web](#) de los Cursos de Verano.*

*Por la tarde habrá una actividad abierta al público titulada “15 minutuko hiria” (Ciudad de 15 minutos), taller que tiene como objetivo reflexionar sobre la necesaria transformación del espacio público y de las infraestructuras y promover nuevos hábitos de movilidad.*

El Ayuntamiento de Beasain y la Fundación Cursos de Verano de la UPV/EHU han unido sus fuerzas para llevar a cabo una actividad en el marco de la 42ª edición de los Cursos de Verano. Al igual que el pasado año, ambas instituciones organizan el curso en torno a un tema de enorme actualidad; la movilidad inteligente y sostenible.

Desde que en 2019 El Ayuntamiento de Beasain y la Fundación Cursos de Verano de la UPV/EHU (UIK) firmaran el convenio de colaboración, han organizado por tercera vez (entre medias la pandemia), un Curso de

Verano en el palacio de Igartza de Beasain. En 2019 el curso trató la prevención del Alzheimer y el año pasado, 2022, y en esta edición, 2023, la movilidad será el tema a tratar.

La alcaldesa de Beasain, Leire Artola, la directora académica de los Cursos de Verano, de la UPV/EHU Itziar Alkorta, y el jefe del departamento de Territorio de Beasain, Adur Ugartemendia, han presentado en el palacio de Igartza el curso denominado “Claves de la movilidad del mañana” que se celebrará el 14 de septiembre.

### **Beasain e Igartza referentes del conocimiento**

La alcaldesa Leire Artola ha asegurado que los Cursos de Verano se han convertido en un referente en la programación cultural de la sociedad vasca como punto de encuentro para debatir sobre los desafíos de la sociedad. Son centro de interés por lo que es intención del Ayuntamiento de Beasain de convertir Beasain y en este caso el Conjunto Monumental de Igartza en referencia del conocimiento. «La elección del tema sobre el que versará el curso no es una casualidad», ha añadido la alcaldesa. El gobierno municipal mantiene firme su compromiso con la protección del medio ambiente y el reto contra el cambio climático.

Ante esto, resulta imprescindible hacer pedagogía de la mano de la ciudadanía y cambiar nuestros hábitos de movilidad como sociedad para apostar por opciones más sostenibles. Y este curso, y en especial el taller abierto con la ciudadanía que se llevará a cabo por la tarde, pretende dar un paso más en ese camino para concienciar a la ciudadanía de la importancia que tiene este tema y generar concienciación como sociedad. Asimismo, Leire Artola ha agradecido la colaboración y el apoyo de la Fundación Cursos de Verano, así como la participación de las instituciones y empresas participantes.

### **Estimular el pensamiento crítico hacia el conocimiento**

La directora académica de los Cursos de Verano, Itziar Alkorta, ha señalado que a través del conocimiento, despertar la curiosidad es el principal objetivo de los Cursos de Verano de la UPV/EHU. Desde los Cursos de Verano pretendemos generar un pensamiento crítico ante los desafíos de esta época para encontrar ese movimiento que clarifique el futuro. También se pretende extender los Cursos de Verano que son la plaza del conocimiento, a toda la geografía vasca. A través del programa Cursos Itinerantes de Verano, se da cabida a la exposición y debate de los retos que tienen entre manos los municipios.

En opinión de Alkorta, la movilidad urbana sostenible es un reto social de primer orden. Poder trabajarlo de la mano del Ayuntamiento

de Beasain es una oportunidad inmejorable para los Cursos de Verano, ya que Beasain une un ecosistema puntero de modelos innovadores de movilidad. También se ha mostrado encantada de que los Cursos de Verano aterricen también en el palacio de Igartza en esta nueva edición, “Las preguntas para inducir al pensamiento crítico a favor del conocimiento son imprescindibles y en cuanto a la movilidad, las cuestiones que se extiendan en el marco de este curso son imprescindibles para avanzar», ha añadido. Del mismo modo ha agradecido al Ayuntamiento de Beasain su apuesta por el conocimiento en el mano a mano entre ambas instituciones.

### **Curso de Verano dirigido a las nuevas tecnologías**

El director del curso, Adur Ugartemendia, ha explicado a su vez los detalles del curso y el programa. El tema de la movilidad sostenible está estrechamente relacionado con el medio ambiente y el futuro. Además, se ha revestido de términos de gran complejidad.

Una movilidad inteligente, eléctrica, compartida y autónoma supondrá una revolución respecto al modelo actual, ofreciendo medios de transporte más seguros y sostenibles. Tecnologías como la digitalización, el Big Data y el 5G permitirán que los vehículos y las propias carreteras se conviertan en inteligentes, compartiendo entre sí millones de datos por segundo a través de sensores de nueva generación. De esta forma, el riesgo de accidente disminuirá considerablemente y, entre otras cosas, los ciudadanos podrán planificar sus recorridos en tiempo real, combinando el vehículo privado y las diferentes opciones de transporte público pudiendo pagar con una sola herramienta, entre otras cosas.

Pero en la lucha contra el cambio climático, el diseño urbano también juega un papel importante, por eso habrá que reducir la dependencia de la movilidad y ofrecer ciudades e infraestructuras cómodas para desplazarse a pie o en bicicleta.

Este curso de verano que se celebrará en Beasain contará con la presencia de expertos de Renfe, CEIT, GERTEK y BasqueCCAM del sector de la movilidad, así como de investigadores de la Universidad Politécnica de Madrid (UPM) referentes en el diseño urbano y de la empresa CityFocus. La inscripción para participar en el curso está abierta en la [web](#) de la UIK.

### **Jornada abierta a la reflexión sobre los hábitos de movilidad**

Pero no todo es tecnología, será imprescindible la sensibilización ciudadana y la introducción de un cambio de hábitos en la ecuación si queremos combatir el cambio climático y completar una auténtica

revolución. En este sentido, por la tarde se celebrará una jornada abierta a toda la ciudadanía, una actividad denominada “15 minutuko hiria” (Ciudad de 15 minutos). Para participar en esta actividad gratuita, hay que inscribirse a través del siguiente [enlace](#).

Representantes de la UPM y CityFocus dirigirán un taller teórico-práctico de la mano de la ciudadanía, en el que se realizará un diagnóstico grupal de nuestro diseño de país y ciudad, centrado en la movilidad. A partir de estas conclusiones, se realizarán diferentes dinámicas con un objetivo claro: promover una sensibilización y un cambio cultural a favor de los medios de transporte no contaminantes, dicho en otras palabras, apostar por la movilidad peatonal y ciclista en nuestro día a día.

